
 
Lektion 1

(Chapter 1)



Lernschritt 1: Guten Tag!
good day



Alphabeten (aal-fa-bae-ten) ja (yes)(y-aa)  
Alphabet pronounciation Alphabet Pronounciation

A(*) aa N n

B bay O o( same)

C say P pay

D day Q ku/koo

E(*) a ( like a in english) R er

F f S s

G gay T tay

H haa U(*) oo 

I(*) e ( like e in english) V fao

J * y ( like y in english) W way

K kaa X iks

L l Y(*) epselon

M m Z set



Greetings:
So we will firstly be looking at how we greet someone in 

German.German Word English Meaning Pronounciation

Hallo hello H- aa-l-o

Guten Morgen Good Morning G- oo -t-un  
M-au-r-g-an

Guten Abend Good Evening G- oo -tun  aa- bu-nd

Guten Tag
Guten Nachmittag

Good Day
Good Afternoon

G- oo -tan Taag
(naa-k-mit-taag)



Greetings:
So we will firstly be looking at how we greet someone in 

German.Word Meaning Pronounciation(in 
English ways)

Gute Nacht (*) Good night G-oo- ta   Naa – kt

Tschüs ( ü = ue , 
o(umlaut)=oe, 
ae)(umlaut)(a,o,u)/ 
Tschues

Bye Ch-yu-  ss
a= ae, o= oe

Auf  Wiedersehen See you again Aa-oo-f  
V- ee- dur-zae-hun

Freut mich!
Ach so!

I am glad.
I see

fr-o-it mi-sh
aa-kh z-ohw



Basic Questions:
We ask some basic questions when we meet someone.

o Wie ist dein/Ihr(formal) Name? (What is your name) 
(informal method)

(Pronunciation: vee i-st d- aa-in N- aa-me)

●  Mein Name ist _____________.( My name is _______)
(Pronunciation: M- aa -in N- aa-me i-st ) (mine)

OR

Wie heisst du?(informal) ( what  are you named 
/called by?)
Wie heissen Sie? ( you formal)
(another method to ask what is your name. root verb being used 
here is heissen= to be named by)(h- aa - ist)(ß=ss)
o
●  Ich heisse _______.(h- aa- ise) (ich= I) (du= you)(ish)

o   



Basic Questions:
We ask some basic questions when we meet someone.

o Wer(who) bist du?(informal)( Who are you?)
o Wer sind Sie?(formal)
o (Who are you)(Pronunciation: v- er  bi- st  du)(root verb:sein= 

to be
o is/am/are/was/were)
o   Ich(I) bin _______.
o  Und du(informal)?/Und Sie(formal)?......(here, ‘und du’ 

means ‘and you’.

Wie ist dein/Ihr Familienname?(what is you family/sir name) 
(f-aa-mi-lian n-aa-me)(informal method/formal method)

o Mein Familienname ist ___________.



   Q) Wie geht es dir (OR):(how are you doing?)
Wie geht’s dir? (OR)
Wie geht’s?(pronunciation: v- ee  gae- hts)
geht es: (dativ verb)  dir: you(dativ) du: you (nominativ 

personal pronoun)
for formal way:
Wie geht es Ihnen, Herr/Frau Sharma?(ee-h-nun)(Frau= 

Mrs/Ms)(Herr= Mr)
Ans) Mir(I(dativ ), ich= I) geht es 
gut(good).(pronunciation: m-ear gae -ht  es  g- oot) ( I am 
doing good.)
schlecht: bad( shle-sht) 
Und dir(informal)/ Und Ihnen(formal)?
auch: also( a-oo-k)
Mir geht es auch gut/misrabel (miserable). ( I am also doing 

good)
sehr gut:very good

Way to ask how is someone doing



Notes:

1. wie= how( but still used while asking questions about name, as what 

is your name)(exception)

2. was= what (va-as)

3. heissen: to name

4. sein: to be

5. for questions: WIE heisst du OR heissen Sie OR Wie heisst ihr?

6. for answer:                  ich heisse ___.                          OR Wir heissen Suresh 

und Arun.

7. for questions: WER bist du(inf) OR sind Sie(formal) OR seid 

ihr(plural)?

8. for answers: ich bin    ____                                              OR wir sindAnna  und 

Rose.___.



Grammatik:(Konjugationstabelle- 
Konjugation table)  

Ich: heiße (heissen)           ich : bin  (sein) 
 Du: heißt                      du: bist

          Sie: heissen                    Sie: sind



Wer ist das?    (Who is this/that?)( ver ist da-as)

Das ist Anna. ( That is Anna)
Pronunciation: Da-as i-st Anna.

 Wie alt(old) bist du/sind Sie?( How old are 

you?)(informal/formal)

       (pronunciation: vee aalt bist du)

 Ich bin 24 Jahre(year) alt(old).(I am 24 year old.) Und  du/Sie?

      (pronunciation: ish bin 20 yaahre aalt)

Basic Questions:
We ask some basic questions when we meet someone.



● How to spell out a name:
   
▪ Wie heißt du/heissen Sie?(what is your name?)
    Ich heiße Muskaan.
 
▪  Wie schreibst du das(that)?(How do you 

write/spell that?)(Pronunciation: vee sh-raib-st doo das)
         

     M-u-s-k-a-a-n

Note: “schreiben” is a verb which means to write. With 
subject “du”, it converts to “schreibst”

And, wie= how, but while asking names we use wie. It is 
an exception.

In reality Was= what (vaas). But we use wie when we ask 
someone his/her name and we can’t change it.



1.  Grüß dich! : Greetings(gr-oo-ss di-sh)( 
u(umlaut)= ue)(a,u,o)

2.  Jahre: years (yaa-hre)( feminine noun)
3.  alt: old  (aa-lt)(adjective)
4. Danke! : thanks (daa-nke)
5. gut: (adj) good  (go-ot)
6. schlecht: bad ( sh-le-sht)(adj)
7. auch: also (aa-oo-k)
8. Und: and(oo-nd)
9. Ja: yes(yaa)
10. Nein : no  (nine)
11.

Extra Vocab



Extra Vocab

1. Ich : I (ish)
2. Du: you (doo)
3. Jungen: boys (yu-ngen)
4. Mädchen: girls (maid-shen)/(Maedchen)
5. Herr : Mr.  (he-rr) Mr Vashishtha Herr 

Vashishtha
6. Frau : Mrs./Ms  (fr-aao) Mrs Vashishtha Frau 

Vashishtha
7.  Wortschatz: vocabulary (vort-shatz) 



Exercise 1



Exercise 2



Counting/ Zahlen(1-20)   (zaah-len)

Number Word with 
(pronunciation)

Number Word with 
(pronunciation)

0 Null   (nool) 11 Elf   (elf)

1 Eins (aa-ins) 12 Zwölf   (zvolf)

2 Zwei  (zvaai) 13= 3+(13-3) dreizehn

3 Drei  (draai) 14= 4+10 vierzehn

4 Vier  (fear) 15= 5+10 fünfzehn

5 Fünf (fyoonf)(fuenf) 16 sechs zehn X Sechzehn(*)(s gets 
removed from 6)
(zek-zayn)

6 Sechs (zeks) 17= 10+7 sieben 
zehn X

Siebzehn(*)( en gets 
removed)
(zeeb-zayn)

7 Sieben (z-ee-ben) 18 = 8+10 achtzehn

8 Acht (aakt) 19= 9+ (19-9) neunzehn

9 Neun  (noy-n) 20 Zwanzig(*)(zwanzish
)

10 Zehn  (zayn)



Concept:
 In english, we have subjects like any proper names or I, we, 

you, they. In german also we have the same thing by 
different names. And the tense of verb gets changed 
according to the subject.(the table formed is called 
Konjugationtabelle.)

Subjects are:
Ich:(i) (ish)      heisse                    wir: (we)(wear)
Du: (you)     heisst                   ihr: (you all)(ear)   
Er/es/sie: (he/it/she)      Sie/sie: (formal
  (err/e                                                  you/they)    heissen



● One greets friends with “Hallo” or “ Grüß dich” but for 
teachers and other adults or guests one usually uses the 
greetings “Guten Morgen”, “Guten Tag” or “Guten 
Abend”.



What all we have learnt:



Points to remember:
● In german, we have foreign names , so don’t get 

confused with names. Eg: names of boys can be Ben, 
Marcus, Leon etc. And names of girls can be Tina, Mia, 
Karin, Sabine etc. Also the sir names are different like 
Lange, Bauer, Mueller etc. So keep it into 
consideration.

●



Lernschritt 2: Woher 
kommen Sie?(formal you)

(Lern-sh-rit= part)



Questions on your place of 
residence/hometown

        Woher kommst du?(informal) (Where do you come from?)

(Pronunciation: vo-herr kau-mst doo?)

            OR 

Woher kommen Sie?( formal) 

(Pronunciation: vo-herr kau-mun zee)

Ans: Ich komme aus Indien/Deutschland. (I come from 
India/Germany)

(Pronunciation: ish kau-me aa-oos In-diayn / Doi-sh-laand)



Questions on your place of 
residence/hometown

Woher kommt ihr?( plural case)( where do you all come 
from? )

(Pronunciation: vo-herr kau-mt ihr)

Ans: Wir kommen aus Indien/Deutschland. (We come 

from India/Germany)

(Pronunciation: ve-ar kau-men aa-oos In-diayn / Dau-ish-laand)



Questions on your place of 
residence/hometown

There may be situations where you might tell your city, and the person may then 

ask you, about where that city lies.

● Ich komme aus Neu Delhi. (noy)
● Wo liegt Neu Delhi?( Where does New Delhi lie?)(liegen: to lie)

          (Pronunciation: vo lee-gt Nau-ee Delhi)

● Das/Neu Delhi liegt in Indien.(  That lies in India.)

           (Pronunciation: da-as lee-gt in In-di-ayn)

OR  Neu Delhi liegt in Indien.   Wo liegt Indien? (in=in)

More: Indien liegt in Asien. (ASIA)



Names of Countries

Name English Translation Pronunciation

Indien India in-di-ayn

Deutschland Germany daw-ish-laa-nd

Amerika America aa-may-rika

Australien Australia aaoo-straa-liyan

England England ae-ng-laand

Österreich (*) Austria yo-stir-aaish

Italien Italy itaa-liyan

Frankreich France fraank-rai-sh



Names of Countries

Name English Translation Pronunciation

Afrika Africa aa-f-rika

China China sheena

Grünland Greenland gryoon-l-aa-nd

Japan Japan ya-pan

Canada Canada ka-na-da

Polen Poland pole-un

Belgien Belgium Belgi-yain

Ruβland Russia roos-l-aa-nd

Argentinien Argentina aar-gen-tee-ni-yain



Names of Countries
Name English Translation Pronunciation

Niederland Netherlands nee-dur-laa-nd

Grossbritannien great britain gross-bri-taa-ni-yan

Schweden Sweden sh-wee-done

Schweiz (*) Switzerland sh-why-aa-iz

Europa Europe auy-ropa

Spanien Spain sh-paa-ni-yan

Irland Ireland ir-laand

Mexiko Mexico Mexiko

Brazilien Brazil braa-zee-li-yan



EXCEPTIONS:

Woher kommen Sie?

Ich komme aus der Tuerkei. (tyur-kaaye)

Ich komme aus der Schweiz.

Ich komme aus den USA.(oo-es-aa)

Ich komme aus den Punjab.



Para 1
● Woher kommst du, Jan? (Where do you come from, Jan?)
● verb: kommen( to come)
● ich: komme                                             wir: kommen
● du: kommst                                            ihr: kommt
● er/es/sie: kommt                                Sie/sie: kommen

(vo-herr kau-mst du)

● Ich komme aus Krakau. Das liegt in Polen.( I come from Krakau. It lies 
in Poland.)

(ish kau-me aa-oo-s Kraa-cow. Das lee-gt in Po-lun)  (aus= from)

● verb: liegen( to lie)
● ich: liege                                           wir: liegen
● du: liegst                                         ihr: liegt
● er/es/sie: liegt                             Sie/sie: liegen



● Wo liegt Polen?( Where does Poland lie?)/ WO liegt Indien/Deutschland?
● wo= where (vo)
● Polen liegt in Europa.

● In Europa. Und du? Kommst du aus Spanien?( in Europe. And you? Do 
you come from Spain?)

Du kommst aur Spanien(affirmative) → yes/no question

Note: In yes/no questions, verb takes the first position. 

for eg: Kommst du aus Spanien?

here, verb form kommst(made compatible for du) takes the first position 

because the answer for this question is going to start with either yes or no.

● Nein, ich komme nicht aus Spanien. Ich komme aus Mexiko. OR
● Nein, ich komme aus Indien. nicht: not( used to negate the 

statements)(not used exactly before a noun) Ja/nein→ 0 position



Para 2( for plural case)( consider this like a 
conversation between two couples.)

● Woher kommt ihr?( Where do you all come from?)

● Wir kommen aus Deutschland. Und ihr?( We come from Germany)

● .Wir kommen auch aus Deutschland.( we also come from Germany)



Para 3 : formal case
● Woher kommen Sie? ( Where do you come from?)

● Ich komme aus Avignon.

● Wo liegt das?  ( Where does it lie?)

(vo lee-gt daas)

● Avignon liegt in  Frankreich. / Das liegt in Frankreich.



● Kommt Erkan aus  Frankreich?( does Erkan come from France?)( yes/no 
question)

● Nein, er kommt nicht aus Frankreich. Er kommt aus der Tuerkei.

(No, he doesn’t come from France. He comes from Turkey.) (tyur-kai)

● Ach so! Liegt Die  Tuerkei in Europa oder in Asien?(does the TUrkey 
lie in Europe  or in Asia?)

oder= or (odour)

Die Tuerkei liegt in Europa und  auch in Asien. ( the turkey lies in europe 
and also in Asia)



Lernschritt 3: Nationalitäten
(Nationalities)

(naa-t-siona-lee-taeten)



Vocabulary
Deutscher:   male person from germany  // Deutscherin: female 
from germany(doi-sher) {PLURAL: DEUTSCHE} Sie sind Deutsche. 
(they)

Österreicher(n): male from Austria //   Österreicherin(nen):   
female from Austria(yo-stir-aaish-ar)

Afrikaner(n): african male // Afrikanerin(nen): female african 
(aa-frik-aaner)

Russin: russian (roo-zin)    Bist du Russin? / Sind Sie Russin?

Franzose(n)): french (fraan-zoze) // Franzosin(nen): female french

Japaner: male japanese (ya-pa-ner) // Japanerin: female japanese

Chinesen: plural chinese (shin-aizen) (Chinese: sing male/female)



Vocabulary

Europäer: europians ( aur-ro-pair) 

Australier: australians (aa-oo-stra-li-yar)

Schweizer: people from switzerland (shvai-zer)

indisch: adjective

Der Mann ist indisch. ( The man is indian)

Die Frau ist indisch.( The lady is indian)

Grammar concept:

While, making yes/no questions, verb occupies the first position 

followed mostly by the subject.

Eg: Bist du Deutscher/ Deutscherin? (are you german?)

Ja(0), ich(1) bin(2) Deutscher/ Deutscherin. /// Ja(0), Deutscher bin(2) 

ich(3).

Nein, ich bin nicht  Deutscher . XX  Nein, ich bin Deutscher nicht.

Sind das Deutsche? are these                          Sind Sie(sing/plural) Deutsche? 

(Are you German?) 

Ja, das sind Deutsche.



Sentence Structure: Satzstruktur(saat-z- 
strook-tuar)

Learning objectives:

● subject and verb
● Position of verb
● types of questions
● exercise
● heissen = to be named by

Statement 1: Ich heisse Monika.(i am named/called Monika.)

Here, ‘ich’ is the subject, heisse is the verb. The subject 
konjugates the verb. The infinitiv/root verb ‘heissen’ has been 
made compatible according to subject ‘ich’ which is a pronoun.



With different subjects,  verb is conjugated differently. For eg: 
with ‘du’ it will become ‘heisst’.

Statement 2: Ich wohne in Berlin. (I live in Berlin)

Here, ‘ich’ is the subject again, and ‘wohne’ is the verb.

Infinitiv/root verb: wohnen. 

Infinitiv verbs generally have the ending of ‘en’.

RULE: In a normal sentence, verb takes the second position, the 
subject can either take the first position or the third position i.e 
after the verb.

Eg: Heute bin ich in Berlin.  (heute= today)// Ich bin heute in 
Berlin.Here, verb still comes at the second position but ‘ich’ subject comes at the third 

position.      ANALYSE: ICH BIN MÜDE. (tired) ( I am tired) (myoo-de)



second case: W-FRAGEN (fragen= questions)

Wie= how  (vee)

Welche= which (well-sha)

Was= what (vaas)

Wie viel= how much/many (Vee feel)

Wo= where (Wo liegt Delhi?) (vo)

Woher= where (Woher kommst du?) (vo-herr)



Statement 1: Wo wohnst du? (where do you live?)

Statement 2: Woher kommst du? (where do you come 

from?)

In both the cases, verb still occupies the second position, 

and subject comes at it right hand side. 

So this is the rule for W-Fragen.

ANALYSE: Wie heisst du?

Other examples:

Was sind deine Hobbys? ( What are your hobbies?) 

(daai-ne ) Wie ist dein Name?

Wie ist dein Familienname? ( what is you sir name?)



third case: Ja/Nein Fragen( yes no questions)

Answer to these questions is either yes or no.

Statement 1: Wohnst du in Delhi? (do you live in Delhi?)

Statement 2: Heissen Sie, Herr Mueller? ( is your name mr. 
Mueller?)

Rule: In both the cases, verb takes the first position, followed 
by the subject. And this is the rule for Ja/Nein Fragen.

Other examples:

Sind Sie verheiratet?( Are you married?) (fer-haa-ir-aatet)

Haben Sie Kinder? (Do you have children?) (haa-bun Zee 
Kind-er)  das Kind(singular) die Kinder(plural) 



Exercise

Build statements:

Tom    ich        heisse

ich heisse Tom.

Sie     sprechen    Deutsch?              (sprechen: to speak : irregular verb)

Sprechen Sie Deutsch?

du        aus England ?       kommst

Kommst du aus England?

bist       du?         Wie alt

Wie alt bist du? (how old are you?)



At a glance
● The subject conjugates the verb

● The verb is mostly in the second position.

● Questions beginning with W-words ( Wie, wo, was etc) 

are W-Fragen, Here the verb is in the second place.

● Questions with answer ’ja’ or ‘nein’ are Ja/Nein Fragen.  

Here the verb is in the first place.



Personal Pronomen ( Nominativ Case)
Personal pronouns replace the noun in a sentence. (ich, du, er…….)

They make the sentence shorter and avoid repetition of noun.

The pronoun should match the gender of the noun being replaced.

First person (yourself)

Second person (to someone)

Third person (about someone else)

Another aspect that is considered is, if the noun is singular or plural.

                                                                                   Singular                                       Plural

First person                                                        ich (I)                                             wir(we)

Second person(informal)                           du (you)                                        ihr(you all)

Second person(formal)                               Sie (you)                                     Sie(you all) (capital S)

Third person                              er(he)    es(it)      sie(she)                             sie(they)



Examples

FIRST PERSON EXAMPLES:

Ich wohne in Deutschland.

Wir wohnen in Deutschland.

SECOND PERSON EXAMPLES:   {INFORMAL}

Max, wo wohnst du?

Julia und Peter, wo wohnt ihr ?

SECOND PERSON EXAMPLES:   {FORMAL}

Herr Mueller, wo wohnen Sie?// Wo wohnen Sie, Herr Mueller?

Herr und Frau Mueller, wo wohnen Sie?



THIRD PERSON EXAMPLES:

Masculine: Das ist Michael. Michael wohnt in London

We can replace Michael by ‘er’. Er wohnt in London.

Feminine: Das ist Petra. Petra ist sehr nett.        (Petra is very nice) (se-hr net)

Replace Petra with ‘sie’ to avoid repetition.

Sie ist sehr nett. ( Here ‘ S’ of sie is only capital because it comes at the first 

place.)

Neutral: Das ist mein Buch. Das Buch ist alt. (this is my book. This book is old) 

(b-u-kh) (aa-lt). Es ist alt.

Plural: Das sind Petra und Juergen. Petra und Juergen wohnen in Hamburg.

Sie wohnen in Hamburg. ( sie= they, S capital because comes at first position)

dein: your    mein: my                       der(m) die(f) das(neutral)  die(plural)



Helping Verbs in German
they are used most frequently in German.

they have different conjugations which need to be learnt 

● haben: to have(h-aaben)   Ich(subject)  habe eine Tafel.( direct 
object= Akkusativ case) Ich habe einen Hund.( I have a dog)

● sein: to be

haben: (irregular verbs) ( change comes only in “du” and 
“er/es/sie

ich: habe                                                      wir: haben 

du: hast                                                        ihr: habt 

er/es/sie: hat                                           Sie/sie: haben

sein: 

ich: bin, du: bist, er/es/sie: ist, wir: sind, ihr: seid, Sie/sie: sind



Examples

● Ich  habe ein Auto. (I have a car)                  (aa-een)(aa-oo-to) 
● Ich habe ein Haus. (I have a house)                     (haa-oos)
● Hast du eine Freundin? (do you have a female friend?)            

(froi-ndin) Freund: male friend , Freunde(plural)
● Wir haben ein Auto. ( We have a car)
● Habt ihr Kinder? ( Do you all have kids?)
● Maria hat eine Tochter. ( Maria has a daughter). 

(aai-ne  tau-ter)

● Sind Sie verheiratet? (Are you married?)        (fer-haai-ratet)

● Ich bin 24 Jahre alt. 

● Wir sind glücklich. (We are happy)                 (gl-ook-lish)

● Frau Schmidt, sind Sie zu Hause? ( Frau Schmidt, are you at 

home?)



101 hunderteins 1000 (Ein)tausend

102 Hundertzwei 1001 eintausendeins

103 hundertdrei 1111 Eintausendeinhundert

elf

104 Hundertvier 9999 Neuntausendneunhun

dertneunundneunzig

105 Hunderstfuenf 10,000 Zehn tausend

106 Hundertsechs 90,000 Neunzigtausend

111(100+11) Hundertelf 99,999 neunundneunzigtause

ndneunhundertneunu

ndneunzig

116 Hundertsechzehn 100,000 Hunderttausend

117 Hundertsiebzehn 9,99,999=

9,00,000+ 99,000+ 

999

Neunhunderttausend

neunundneunzigtause

ndneunhundertneunu

ndneunzig

120 Hundertzwanzig 10000000 Eine Million

199(100+99) Hundertneunundneun

zig

10,00,000 Zehnhunderttausend



•I was born on Tuesday, 5
th

 december, 1999.

•Dienstag, fuenf((ten)in superscript) Dezember 

,eintausendneunhundertneunundneunzig.

•

•Geburtstag: birthday(geboortstaag)

•Wann= when(vaan)

•Wann ist Diwalifest?

•Diwalifest ist im(in) Oktober.

•

•Weihnacht= Christmas(vineaakt)

•Wann ist Weihnacht?(when is christmas?)



● gross (big)  X  klein(small)                                  gross x  kl-aa-in

● Ein Elephant ist gross, aber(but) eine Katze ist klein.  (kaa-t-za) (an 

elephant is big but a cat is small)

● schnell (fast)  X   langsam (slow)                       sh-nell X laang-zaam

● Ein (r)Zug ist schnell, aber ein(s) Fahrrad ist langsam.

(A train is fast, but a bicycle is slow)               (tsug,   faa-h-raad)

● dunkel (dark)  X   hell (light/bright)                         d-oon-kal   X      hell

● Eine Espresso ist dunkel, aber eine Latte ist hell.  

         (An espresso is dark, but a latte is light)              (espresso, l-aa-te)

das Gegenteil// die Gegenteile 
(Gegenstand/Gegenstaende)



● glücklich(happy)   X    traurig(sad)   gluecklich                   (gl-ook-lish   X   
traoo-rish)

● Ich bin gluecklich, aber er ist traurig.

● lang(long)  X   kurz(short)                                        (laa-ng   X  ku-rz)
● Meine Haare sind lang, aber deine Haare sind kurz. 

(e Haare: hair(f))

● warm(warm)      X      kühl(cool)                           (vaa-rm  X  kyue-hl)
● Im Sommer ist es warm, aber im Winter ist es kuehl.

Es ist warm im Sommer, aber es ist kalt im Winter.

● heiß(hot)   X   kalt(cold)                                     (haa-is   X    kaa-lt)
● Kaffee trinkt man heiss , aber Limonade kalt.

Man trinkt  Kaffee heiss, aber er trinkt Limonade kalt. 

● richtig(correct)     X      falsch(wrong)             (rish-tish  X f-aal-sh)



● Meine Antwort ist richtig, aber deine Antwort ist falsch.

          die Antwort= answer ( aa-nt-vort)(feminine word)

● dick (fat/thick)   X    dünn(thin)                                            (di-k  X  dy-un)

● Philip ist dick, aber Maria ist duenn.

● alt (old)    X    neu(new)                            (aa-lt   X   noy)

Mein Auto ist neu, aber dein Auto ist alt.

● arm(poor)    X       reich(rich)                           (aarm  X  r-aai-sh)

● Ich bin arm , aber du bist reich.



Some more opposites: try to make sentences 
on your own for the same

● doof(dumb)  X   intelligent(gent)                    (doof  X intell-igent)

● gut (good)    X    schlecht(bad)                         (g-oot  X    sh-lesht)

● schwer(heavy)   X   leicht  (light)                      (sh-ver  X   laa-isht)

● alt(old)    X   jung(young)                                 (aa-lt  X  y-ung)
● Mein Grossvater//Meine/deine f and pl Grossmutter ist
● teuer(expensive)   X   billig (cheap)               (tau-er  X  bi-lish)



Adjectiven: some adjectives to describe 
things

Adjective Meaning Adjective Meaning

nett: nice(net) doof duff(dumb)

lustig: funny(loostish) faul lazy(foul)

sympathisch: sympathetic(simp

atheesh)

langweilig boring(laangvailis

h)

freundlich: friendly(freundlis

h)

streng strict(streng)

sportlich: sporty(spaurtlish) laut loud(laut)



Adjectiven: adjectives to describe things/ 
mood

Adjective Meaning Adjective Meaning

gut good nicht gut(not 

good)

nisht goot

sehr gut(very 

good)

zehr goot schlecht(bad) shlesht

wunderbar wonderful(vunde

rbaar)

sehr schlecht Very bad

prima excellent(preema

)

misrabel miserable(misraa

bael)

solala ok(zolaalaa) frag 

nicht(fragen=to 

ask)

don’t ask



Summarize

                                                             bestimmt                                     unbestimmt

Sing                    m                          der                                                   ein

                             f                               die                                                   eine

                           n                              das                                               ein

Plur                m/f/n                    die                                               X



FAMILIENMITGLIEDER
(Family members)
(faa-mee-lian- mit-gleeder)



German English with 
pronunciation

German English with 
pronunciation

der Vater(the 
father)

Father(faa-ter) der Onkel uncle(aunkel)

die Mutter(the 
mother)

mother( 
moo-ter)

die Tante aunt(taante)

die Schwester sister(shwesh-t
er)

der 
Grossvater/Opa

grandfather

der Bruder brother(broodur
)

die 
Grossmutter/O
ma

grandmother

der Mann husband(maan) der Vetter male 
cousin(fetter)

die Frau wife(fraao) die Kusine female cousin(

das Kind singular 
child(kind)

die Grosseltern

die Eltern

Grandparents(g
rossel-tern)
parents

die Kinder children(kinder) der Freund male 
friend(frau-ind)

der Sohn son(zoahn) die 
Freundin

female 
friend(frau-in-di
n)

die Tochter daughter(taught
er)

die 
Familie(f) 
die 
Familien(pl)

family



Fragen und Antworten(q/a)
(fraa-gun und aant-vor-tun)

● Wie heißt dein X(m/n) Onkel/Vater/Bruder?
Er (he)heisst __________.
Mein Onkel heisst ____.

● Wie heisst deine(f) Tante/Mutter/Schwester?
   Sie(She) heisst _______./
Meine Tante/Mutter heisst ___
In the same way you can ask many questions. 
Write some of them as homework.
Wie heisst dein/deine…?
Wie ist dein Name(der)



VOCABULARY
die Familie(singular), die Familien(plural)

der Vater(s), die Väter(pl) (fay-tar)

die Mutter, die Mütter

der Bruder, die Brüder

der Stammbaum(family tree), die Stammbäume

die Grosseltern: grandparents

die Oma, die Omas

die Mama, die Mamas (mother)

der Papa, die Papas (father)

die Schwester, die Schwestern

vorstellen: Stell deine Familie vor : to describe

dein, deine

die Eltern(plural)



Subjects

German English with 
pronunciation

German English with 
pronunciation

Deutsch German(doi-ish) Computer (kaumpu-ter)

Englisch English(ainglish) Sangen
singen: to 
sing(verb)

singing(zaa-nge
n)

Mathematik (maathe-maatik) Spielen: to 
play(verb)

to play 
(games)(sh-peel
en)

Physik (fusik) Tanzen: verb (taa-nzen)(danc
e)

Chemie(chemist
ry)

(shemie) Musik (moozik)

Biologie (biyo-logy) Wissenschaft science(vissens
haft)

Erdkunde geography(er-ku
nde)

Geschichte history(ge-shish-
te)

Wirtschaft economics(veart
-shaft)

Grammatik (gra-maatik)

Kunst art(kunst) Litratuer (litraa-tuar)



Method of asking teacher’s name

● Lehrer: male teacher(laeh-rer)
● Lehrerin: female teacher(laeh-rer-in)
● Wie ist dein Deutschlehrerinsname?
● Wie ist dein Englischlehrersname?
● ………..
● Mein Deutschlehrerinsname ist Frau Sheena.
● Mein Englishlehrersname ist Herr Ryan.
● …………..(do the remaining sentences)



Woche und Wochentage (week and 
weekdays) Wochenende (weekend)   (vo-khe         
vo-khen-taa-ge)
● Montag:  Monday   ( mon-taag)

● Dienstag:  Tuesday  (deans-taag)

● Mittwoch:   Wednesday ( mit-vok)

● Donnerstag:  Thursday ( don-a-s-taag)

● Freitag: Friday ( fry-taag)

● Samstag: Saturday (zaam-staag)

● Sonntag:  Sunday (zonn-taag)

● Tag: day

● heute: today( hoi-ta)

● morgen, gestern(ges-turn),vorgestern, 

uebermorgen



Woche und Wochentage

•Was ist heute?(what is today?)(heuy-te)

•Heute ist Montag.

•Was ist morgen?( tomorrow) (mau-rgan)

•Morgen ist Dienstag.

•
•Was ist übermorgen?(day after tomorrow)

•Übermorgen ist Mittwoch.

ueberuebermorgen: day day after tomorrow



•Was ist überübermorgen?

•Ueberuebermorgen ist Donnerstag.

•Was war gestern? (war= was past tense) (gestern= 

yesterday)

•Gestern war Sonntag.

•Was war vorgestern?

•Vorgestern war Samstag.

•Was war vorvorgestern?

•Vorvorgestern war Freitag.



Monate: Months (mo-naa-ta)
•Januar   (yaa-nuar)

•Februar    (feb-ruaar)

•März        (mae-rz)(march)

•April      (aapril)

•Mai          (maai)

•Juni       (yuni)

•Juli        (yuly)

•August          (aoogoost)

•September      (zeptember)

•Oktober          (october)

•November         (no-vem-ber)

•Dezember       (dee-zhem-ber)

Monat: single month



Stadten von Deutschland
•Berlin(capital of germany)(baer-leen)

•Berliner Mauer- Berlin Wall(berliner maoo-er)

•Bonn(baun)

•Düsseldorf= fashion capital of germany(dyusel-daurf)

•München(myunshen)= Munie

•Stuttgart

•Leipzig(laipzig)

•Frankfurt

•Hamburg

•Köln

Erfurt

Kiel



Jahreszeiten(seasons)(yaahres-zaaiten)

•Winter

•Sommer

•Frühling(spring)froohling)

•Monsun(maunsun)

•Herbst(autumn)



•Wann(when)(vaan)

•Wann ist es kalt?(When is it cold?)(kaa-lt)

•Es ist kalt im Dezember. (im= in+dem(dativ case article))

•Es ist kalt im Winter.

•Wann ist es heiss?(haa-iss)(hot)

•Es ist heiss im März.

•Es ist heiss im Sommer.

•Wann regnet es? (When does it rain?)(reg-net)

•Es regnet im Monsun. 

•Es regnet im August.

regnen: to rain regnet (rather than regnt)



•Wann blühen die Blumen?(When do the flowers 

bloom?(bloohen Bloomen)

•Die Blumen bluehen im Fruehling.

•Die Blumen bluehen im Maerz.

bluehen: to bloom(used with flowers)

•Wann fallen(verb: to fall) die Blätter?(when do the 

leaves fall?  das Blatt: singular: sheet of paper

•Die Blätter fallen im Herbst.

•Die Blätter fallen im Oktober.



Examples:

Die Tasche (taa-she) : bag

Das ist ___eine__ Tasche. (this is a bag)

der Elefant (ele-faant)

Das ist __kein/ein___ Elefant.

Das Buch

Das ist __ein/kein____ Buch



Geschäftsführer  + in 


